



10月号

月の輪小だより

滑川町立月の輪小学校
令和3年10月1日発行

【学校教育目標】

- やさしい子
- かしこい子
- たくましい子



東京2020パラリンピックに思う

校長 長島 富央

校内の金木犀の芳香が漂い、秋の気配が感じられるようになってきました。保護者面談では、ご多用のところ、ご都合を付けていただきありがとうございました。また、新型コロナウィルス感染症については、新規感染者が徐々に減りつつあるとはいえ、まだまだ心配が絶えない状況です。学校でも引き続き感染対策を行い教育活動を進めてまいりますので、ご家庭でのご協力もよろしくお願ひいたします。

さて、東京2020オリンピックに引き続き、8月24日から9月5日までパラリンピックが開催されました。いろいろな意味で異例の大会となりましたが、ひたむきに競技に向かうアスリートの姿に心を動かされた人が多かったのではないでしょうか。パラリンピックを通して、大会が掲げた「多様性と調和」を実現する“共生社会”とは何かについて考える良い機会となりました。

パラリンピックにおける大きな課題は、新型コロナの感染リスクと熱中症対策でした。こうした状況の中でしたが、選手の皆さんは自己ベストを目指し、ハイレベルな戦いを繰り広げました。日本選手の活躍も目を見張るものがありました。史上最年少の14歳でメダリストになった競泳の山田選手。史上最年長で2つの金メダルを獲得した自転車の杉浦選手。開幕前日でクラス変更を余儀なくされた陸上の伊藤選手は、不屈の闘志を見せ400メートルで自己ベストを更新しました、こうした姿は、決してあきらめずに前を向くパラリンピアンの象徴だったと思います。

こうした選手の姿は、障害のない人にもインパクトを与えました。テレビ等で競技を観戦した人は「障害があってもスピードがすごくてビックリした。」「見えていないはずなので、積極的にボールを取ろうとする姿がすごい。」など、様々な視点で選手の皆さんの“すごさ”についての声が多く聞かれました。そうした違いを確認することは多様性を考える上で大事な一歩だと思います。

閉会式のテーマは“Harmonious Cacophony（調和のとれた不協和音）”でした。障害のあるパフォーマーがそれぞれのスタイルで演技をする姿は「みんな違ってみんないい」「できなくても支え合うから大丈夫」という未来の社会を示していたのではないかと思います。ただ、社会には選手のような超人ではない、多くの“普通”的”の障害者がいます。選手の努力は称賛されるべきですが、ただ、それが「努力すれば障害は乗り越えられる」「できない人は認めない」という誤った価値観につながらないように気を付ける必要があります。

パラリンピックは社会を変えるきっかけになるともいわれています。学校でも職場でもインクルーシブ教育・インクルーシブな社会が求められています。“共生社会”を目指すための一歩だと思います。

パラリンピックの招致以来、都心部が中心ではありますが駅や建物のバリアフリーが加速し、誰もが生活しやすい環境が整いつつあります。誰もが暮らしやすい社会に向け、パラリンピックで感じたことを私たち一人一人が社会に還元することが必要となってきます。社会は常に変化し、求められるものも変わってきますので、終わりはありません。これからが開幕です。

閉会式のTV中継を担当したアナウンサーは次のとこばで締めくくっています。『東京オリンピック・パラリンピックは、私たちの価値観や社会の在り方を考え直すきっかけにもなったのではないかでしょうか。そして、これから問われるのは、大会を通して得た様々な気づきをどう活かしていくか、ここからが始まりです。平和で穏やかで誰もが自分らしいられる世界、それは、この夏を経験した私たち一人一人にかかっている、そう今強く思います。』

2学期始業式の「式のことば」でも、パラリンピックのことを話題にしましたが、改めて子供たちにもパラリンピックの意味を考えて欲しいと思います。

(参考: NHK 時論公論、パラリンピック閉会式)



月の輪小Watching



運動会について

今年度の運動会は、10月30日（土）に行います。

新型コロナウイルス感染予防のため、今年度も種目内容の変更・縮小、来場者の制限等配慮しての実施となります。

○低・中・高学年ブロック別で行い、保護者の方の入れ替え制とします。種目は、ブロック団体演技及び、徒競走、団体競技の3種目になります。

○来場者は保護者各家庭1名とし、お子さんいる学年ブロックのみ参観できます。

○新入児童種目について今年度は実施します。該当時刻に新入児とともに保護者が来校します。

○参加児童及び保護者は、体調把握を1週間前から念入りに行っていきます。終了後も見届けを行います。

4年: アサーショントレーニング



9月8日（水）町の人権教育事業の一環として、埼玉大学沢崎教授をお迎えして、アサーショントレーニングを行いました。アサーションとは、自分の意見を相手の立場を尊重しながらもしっかり伝えるコミュニケーションスキルのことです。相手を尊重できずに自己主張してしまう時と自分の意見をうまく出せない時があることを知り、相手を傷つけずにうまく自分の意見を伝える方法を学びました。



「読書祭り」の取組

読書への関心を高め、読書の習慣を身に付けられるよう本校では、10月1日（金）～11月2日（火）までの期間、「読書祭り」とし、読書カードの記入、図書委員会の発表、読書感想文の発表等行います。良書に出会うことで、人生が豊かになったり、生き方の示唆を与えてくれたりするようなこともあるかもしれません。素敵な読書の時間を家族で作り、読書をもっと身近なものにしてみてはいかがでしょうか。

「希望保護者面談」 ありがとうございました

お忙しい中、ご来校いただきましてありがとうございました。

不安や心配ごとなど、学校生活の課題を早期発見、早期解決を行い、子供たちの健全な育成に努めたいと考えております。今後とも、ご協力をお願いいたします。

10月の生活目標

「元気になかよく外遊びをします。」

10月の予定

| 日 | 曜 | 学校行事 等 |
|----|---|-----------------------------|
| 1 | 金 | 校外学習(2年) |
| 2 | 土 | |
| 3 | 日 | |
| 4 | 月 | 教育実習(～22日(金)) |
| 5 | 火 | お話朝会 宿泊学習説明会 |
| 6 | 水 | 後期PTA会費集金 |
| 7 | 木 | 委員会活動 |
| 8 | 金 | 就学時健診 短縮3時間 給食あり 12:15下校 |
| 9 | 土 | |
| 10 | 日 | |
| 11 | 月 | 安全点検日 |
| 12 | 火 | 児童集会 月曜授業+火6校時 |
| 13 | 水 | |
| 14 | 木 | クラブ活動 |
| 15 | 金 | 6年修学旅行説明会 |
| 16 | 土 | |
| 17 | 日 | |
| 18 | 月 | 運動会練習開始 |
| 19 | 火 | 体育朝会 |
| 20 | 水 | ふれあい弁当、ハッピータイム 校外学習(1年) |
| 21 | 木 | クラブ活動 |
| 22 | 金 | |
| 23 | 土 | |
| 24 | 日 | |
| 25 | 月 | 5時間授業、一斉下校 |
| 26 | 火 | 音楽朝会 |
| 27 | 水 | |
| 28 | 木 | クラブ活動 |
| 29 | 金 | 運動会前日準備 |
| 30 | 土 | 運動会 |
| 31 | 日 | 運動会予備日(月曜日課) |

*学校行事については変更する場合があります。

<運動会について>

・振替休日は、11月1日(月)になります。

・延期になった場合等については、通知を出しますのでそちらでご確認ください。